El que esté libre de culpa que tire la primera piedra

Esto de la política recuerda la disputa en el patio de colegio entre niños y con ese latiguillo de 'tú más', porque todos los partidos sin exclusión tienen motivos justificados para atacar a sus contrincantes políticos con 'tú más'. Todos tienen cadáveres en sus armarios. En este caso no hay excepción a la regla general. Y ya no nos referimos al monotema, sino a temillas, si quieren menos trascendentes, pero que son los que en realidad afectan al día a día de las personas, aunque no aparezcan en las portadas de los diarios.

Cuando se dice que todos los partidos políticos han cometido en el pasado excesos en la política del gasto, son todos. Bueno, todos los que han gobernado, porque la única ventaja de estar en la oposición es poder hacer de Pepito grillo y tener inmaculada... la hoja de servicios. Inmaculada quiere decir en blanco, cero.

EN LA ÚLTIMA LEGISLATURA el Tripartit quiso llenar el país de guarderías municipales. Construyeron y construyeron hasta donde no hacían falta. Y ahora no nos referimos a la Font del Rieral en Santa Eulàlia de Ronçana, una magnífica

guardería que permaneció abierta un par de años, sino a guarderías municipales que se han creado junto a donde ya habían guarderías y un ejemplo de libro es lo que le está pasando a la guardería de Fátima, que tenía 52 niños y ahora se ha

I XAVIER SOLANAS



quedado con 22, y claro, los números no salen. Este bajón de matriculaciones no sólo se debe a que como hay muchos padres en paro, los niños se quedan en casa hasta que les llega la edad obligatoria de tener que ser escolarizados, que es una causa, sino también al hecho de que a escasos cincuenta metros de esta guardería de Fátima se construyó otra guardería municipal que también está con escasas matriculaciones por el mismo motivo: el paro permite que los padres estén en casa y puedan cuidarse de sus hijos en esa edad tan frágil de los cero a los tres años.

DE HECHO, se cerró la primera guardería municipal, El Cangur, creada a principios de los años 70. Se ha reconvertido en un Centro Cívico de titularidad municipal que realiza tres distintas actividades, ninguna dirigida a los más pequeños, y sin embargo no se ha oído ni una voz crítica a la falta de plazas de guardería. Y es que en este momento las plazas sobran. La oferta supera tanto a la demanda que pone en peligro a las propias guarderías municipales, por ejemplo a la de Fátima. Por cierto, se ha escogido como título una cita bíblica por ser quien es el titular de esa guardería que como el rector recuerda una y otra vez, aunque esté al otro lado del río es de Granollers, aunque a cincuenta metros tenga una guardería municipal de la vecina Cano-

PRECIOS EXCESIVOS

Un argumento clásico repetido siempre por la regidora de Hacienda del Ayuntamiento de Granollers es que la presión fiscal del Ayuntamiento está sensiblemente por debajo de la media de las capitales de comarca, que es la comparativa natural. Pues bien, en el pleno de aprobación de las ordenanzas municipales para el 2013, el portavoz del Grupo Municipal de CiU, Josep Maria Noguera, utilizó esta misma comparativa para demostrar lo contrario, y no se le pudo decir que faltaba a la verdad. CiU hizo la comparativa de una terraza formada por diez mesas y cuatro sillas. El espacio ocupado por una superficie así cuesta 2.113 euros al año, mientras que en Sabadell cuesta menos de la mitad (1.008 euros) y en Mataró, una ciudad marítima, una tercera parte: 729 euros al año. La Garriga también es una población muy cara, pero siéndolo no llega a los precios de Granollers: 1.840 euros al año.

Paradójicamente, la propuesta de CiU no era rebajar los precios para ponerlos al nivel de las capitales de comarca como las citadas, sino que por la cuota de verano se tenga derecho a poder tener la terraza durante

Los ingresos por las terrazas es la única partida que le ha aumentado al Ayuntamiento desde que empezó la crisis por los precios, pero también porque las terrazas se han multiplicado en los últimos años, especialmente gracias a la isla peatonal. Precisamente, la creación de la isla peatonal es el argumento del Ayuntamiento para justificar los precios, alegando que estas obras han beneficiado especialmente a estos negocios, sin que hubiera que pagar contribuciones especiales.



¿LA REFORMA LABORAL ES LA CAUSA DEL IMPARABLE CRECIMIENTO DEL PARO?



ES EVIDENTE QUE dar facilidades a las empresas para despedir a los trabajadores ha multiplicado los despidos. No hace falta ser un economista para entenderlo, es de sentido común. Así que la huelga general convocada para la próxima semana está cargada de razones. ¿Cómo vamos a estar de acuerdo con esta pérdida general de derechos laborales? ¡Claro que no! Esta radical medida afecta a todos y cada uno de los diecisiete millones de cotizantes a la Seguridad Social en España. Es normal que ante la pérdida de tanto empleo los sindicatos se movilicen. De hecho, están obligados a hacerlo porque de quedarse con los brazos cruzados los trabajadores les darían definitivamente la espalda. La reforma es tan profunda que afecta a todas las empresas, también a las que funcionan bien, porque además ha roto con un principio que era sagrado para los sindicatos: el convenio de empresa prevalecerá sobre el sectorial, por lo que abre la puerta a que sea cada empresa la que negocie la política salarial con sus trabajadores, y negociar eso no será precisamente para arriba. Desde el primer día los sindicatos lo venían diciendo, y el tiempo les ha cargado de razones. Hay 4.833.521 razones que lo explican, una por parado.



SEGURO, CORB, que la opinión pública hoy te dará la razón, pero eso no quiere decir que la tengas. La Reforma Laboral que se ha hecho, tenía que hacerse. Y los efectos beneficiosos los vamos a ver cuando la actividad económica se reactive. Que lo hará, no lo dudes (bueno, siempre que la política no lo agrave todo). El problema es que esto aún no ha sucedido, pero sin la Reforma Laboral los problemas económicos que tendrían las empresas serían mucho mayores que los de hoy porque en lugar de despedir, las empresas tendrían que cerrar, y eso es mucho más grave para la economía. Un puesto de trabajo destruido se puede crear en un día, una empresa cerrada, no. Sé que parece contradictorio, pero en la vida las cosas no son blancas o negras, como plantean los sindicatos. El abaratamiento del despido nos acerca a los parámetros europeos y por lo tanto cuando se produzca la reactivación económica también alcanzaremos sus tasas de desempleo. Que el paro en nuestro país sea el doble que el europeo es el fruto de la rígida legislación laboral que llevaba a las empresas a ser muy cautas a la hora de contratar, porque eran conscientes de lo onerosos que eran los despidos. En realidad, esa aparente defensa del empleo, reducía el mercado laboral.



